

# 嘉島西小だより ゆうすい NO.6

嘉島町立嘉島西小学校  
令和3年7月7日(水)  
文責：校長 荒牧和子

## ★学年部集会で、集まるときの約束を学んでいます

1学期後半は、低・中・高に分かれて学年部集会を開き、大せいで集まって何かをする時の約束事について学んでいます。

最初は、6月23日(水)に中学年部の集会が行われました。

5分前に体育館へ行くと、3年生が体育館からだまーって戻ってきています。(これは、やり直しだな)4年生が、黙って入場してきました。黙って並んで座ります。その後、3年生も、黙って入場してきました。総勢155人。何と、しゃべりません。(できるじゃないか!)時間通りに始まりました。素晴らしい!!時間を守ることは相手を大切に「相手意識」の表れです。あとは、足音が静かになることなし。松本先生から、集会の意義(目的)と、集会(集まった時)の約束について次のようなお話がありました。

### 【集まった時の約束】

- ① **黙** (集まったら、しゃべらない)
- ② **向** (話す人、前にいる人におへそを向ける)
- ③ **止** (話を聞くとときには、動かない。)
- ④ **考** (話してあることについて考えながら聞く)
- ⑤ **実** (わかっただけではだめ。実践すること知っているから、しているへ)



次は、7月6日(火)に、低学年部の集会が行われました。1年生はもちろん、2年生も「集会」の経験はありません。(昨年度一年間、コロナの感染予防のため屋内で大勢で集まることをしていない)きちんと並んで座ったり、静かに話を聞いたりすることができるかな……?と少し心配しましたが、なんとなんと、しっかりと並び、話を聞き、発表し、初めての集会をやり遂げました。

後から入場する2年生の様子を見て、1年生が「いいな」と思ったところを発表します。

- 話をしないで静かに入場した。
- 走らず歩いてきた。
- まっすぐに並んでいる。

その後には、授業中の座り方や手のあげ方について、2年生のこうしんくんがよいお手本を示してくれました。

- 背すじをびんと伸ばしている
- 手をまっすぐ挙げています
- 「はいっ!」とはきはきした返事をしている

きっと、1年生もこうしんくんを真似して、カッコいい勉強の姿勢ができるようになると思います。楽しみです。

## ★「あいさつ」できていますか?

今朝の全校集会では、登下校中の「あいさつ」の話をしました。「自分から伝わるあいさつができていない児童が多い」というのが、今の西小の実態です。挨拶をしても、かえってこない時の気持ちなどについて話しました。さっそく、5年1組のみなさんが、話を聞いて考えたことを書いて届けてくれました。ありがとう

- ・私も4年生の時は、挨拶があんまりできていなかったの、次からは挨拶を大きな声で、最後に小さい「っ」が入る挨拶を、地域の方、先生、友達にしようと思いました。
- ・みんなが安全に学校に行けるように、地域の人立っているのがやさしいなあと思いました。私は挨拶はしているけど、声が小さいので大きな声で相手の気持ちを考えていこうと思いました。
- ・僕は話を聞いて、挨拶は相手に伝わるように、大きな声や自分からするなど、当たり前のことができるようになりたいと思いました。夏休み前までは、全員が気持ちがいい挨拶ができると、校長先生も喜ぶと思います。

いつでも、  
どこでも、  
だれにでも、  
相手に伝わる  
あいさつをする